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10 月  1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 

                例会             休会     地区大会         休会 例会 

本日のプログラム（9 月 28 日）   

澤井一徳 会員「頭の体操」 

次回のプログラム（10 月 5 日） 

音楽家族例会 17:00～ポポロ 

第１２４０回 ２０２２年９月１４日竹原ＲＣ・広島空港ＲＣ合同 

石川良興 ガバナー公式訪問 例会記録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長幹事懇談会 11:30～12:00 

例     会 12:30～13:30 

記 念 撮 影 13:30～13:35 

フ ォ ー ラ ム 13:40～15:10 

場所 フォレストヒルズガーデン 

 



点  鐘 広島空港 RC 河井会長 

国歌斉唱「君が代」ロータリーソング「奉仕の理想」 

ご 紹 介 

ガ バ ナ ー 石川 良興 様（徳山ＲＣ） 

ガバナー随行幹事 福谷 正道 様 ( 〃  ) 

ガ バ ナ ー 補 佐  𠮷田 大造 様 (尾道ＲＣ) 

ガバナー補佐幹事 狩野 牧人 様 ( 〃  ) 

出  席  報  告 

竹  原ＲＣ 出席者  6 名 

広島空港ＲＣ 出席者 18 名 

 会員数 

シニア会員 

出席者 メイク 欠席 

(免除 ) 

出席率 

本 日 

(9/14) 

27 

1 

18 

0 

1 5 

3 

79.17 

 

メイク 小畠 

会 食（黙 食） 

 

 

 

会 長 時 間 

広島空港ＲＣ 河井会長 

石川ガバナー、吉田ガバナー補

佐、福谷ガバナー随行幹事、狩野

ガバナー補佐幹事、竹原ＲＣの皆

様、本日はお忙しい中、また残暑

厳しい中、ようこそお越しくださ

いました。ここは広島空港に隣接

する会場でありますが広島空港は標高 332ｍ、日本で

3 番目に空に近い空港となります。標高 100ｍで気温

0.6℃差がでると言われておりますが、ご存知の通り、

この夏も酷暑であり、事業所から、涼しさを期待しな

がら毎回足を運びますが 36℃の場所から来ても大差

なく暑いに変わりありません。ここ 9月になり、やっ

と気温の差が感じ取れるようになりました。 

この厳しい暑さの中、石川ガバナーにおかれまして

は、各クラブへの公式訪問、フォーラムと大変だと存

じますが、どうか、お体に気をつけていただき、来月

の地区大会も無事に執り行われます事、会員一同願っ

ております。石川ガバナーには、後ほど卓話ならびに

フォーラムでのご指導、宜しくお願い申しあげます。

限られた時間ではありますが、本日ご参加くださいま

した皆様におきまして有意義な時間になられます事、

祈念申し上げ、私の挨拶とさせていただきます。 

竹原ＲＣ板場会長 

本日は竹原ＲＣから 6 名という事で

少ないのですが、広島空港ＲＣさん

の方にお伺いさせていただきまし

た。これから卓話、フォーラムと宜

しくお願い致します。また、再度の言葉となりますが、

石川ガバナー、吉田ガバナー補佐、福谷ガバナー随行

幹事、狩野ガバナー補佐幹事本日はありがとうござい

ます。歓迎申し上げます。本日は宜しくお願い致しま

す。先ほど会長幹事会で、石川ガバナーから竹原の現

状について、厳しい指摘と同時に貴重なご意見ご指摘

を頂きましてありがとうございました。これからの竹

原ＲＣの在り方について少し方向性が出たかなと思い

ます。これからの卓話とフォーラムにおきましても、

又改めまして、石川ガバナーから貴重なご意見、ご指

摘を拝聴できればと思いますので、よろしくお願いい

たします。 

幹 事 報 告 

広島空港ＲＣ 谷本幹事 

《配 布 物》公式訪問次第・竹原ＲＣ週報 

週報1239号・9月定例理事会報告 

《お知らせ》次週 21日は休会です。 

次回例会は28日は、フォレストヒルズガ 

ーデンで行います。 

 

竹原ＲＣ 木村幹事 

明日 15日は、本日に変更の為開催されません。 

第 4,第 5も定款第 7条 1節の規定により休会となって

おります。 

 



卓 話 時 間 

 

 

国際ロータリー第 2710 地区 

  

ガバナー 石川 良興 様 

 

 

皆さんこんにちは。今年度のガバナーを仰せつかっております徳山ＲＣの石川と申します。私の年度は、２

年間がコロナ禍で空白の時がありましたが、その間にＩＴが進み国際協議会は、ＺＯＯＭで（9日間）開催さ

れました。異常にコロナに恐れず政府の方針に従い、国や県が蔓延防止法や行動規制をしていないのに、クラ

ブを休むことのないようにしてください。そして、早く平常年度に戻して欲しいと思います。 

 

ＲＩ会長 テーマ 

2022-23年度 RI会長のジェニファー・ジョーンズさんのテーマは「イマジンロータリー」

です。日本語に直すと推測する、思い描くなど色々な意味があります。 

今年度のテーマは、オーストラリア先住民族・アボリジニのグラフィックデザイナーの

方によってデザインされました。7 つの点はロータリーの 7 つの重点分野であるというこ

と、その下の太い線は「掘り出し棒」で、力仕事をするときに使うもの。行動を起こす人

たちであるロータリーの会員にとって、物事を成し遂げるための道具を表しています。 

 

1905年にロータリーが出来てから変化を続け、特に最近は毎年変化をしている。世界も変化している。 

（E クラブの誕生、RLI に日本加入、衛星クラブの誕生、IT化「My Rotary」の導入、ロータリー文庫・ロータリーの友の電子化）

今の日本の地区は、グアム・サイパンまで一緒で 34地区です。これを 34地区から 102地区にし、ガバナーは、

2,3年の任期にする。（立候補制） 

皆様方ロータリアンが、変えてはならない事があります。これが中核的価値観です。奉仕、親睦、多様性、

高潔性、リーダーシップ、これはロータリアンである限り守っていただきたい。これを念頭においてイマジン

しましょうということです。 

 

ロータリーのビジョン声明が出されました。「私たちは国際社会や地域社会において持続可能な良い変化を生

むために、人々が手を取り合って行動する世界を目指しましょう。」これを行うため、「より大きなインパクト

をもたらす」「参加者の基盤を広げる」「参加者の積極的なかかわりを促す」「適応力を高める」という四つの優

先事項が出ました。 

こういうことを基にして、ジェニファーさんが

「世界にもたらせる変化を想像して大きな夢を

描き、その実現のためにロータリーの力とつながりを生かすよう呼びかけました。想像してください、私たち

がベストを尽くせる世界を。各会員が果たしがいのある責任のあるポストに就きましょう。」と言われました。 

 

その為には適応と改革が必要です。改革をすれば必ず抵抗が待っていますが立ち上がりましょう。各クラブ、

地区、理事会、委員会で毎回イマジンして、地区とクラブに合った意識改革と問題点を分析して、改善すべき

事項は実行し想像してほしいという事です。イマジンは、今年度限りではなく 5年間くらい続きます。 



ガバナー信条と地区重点方針 

「人生 100 年時代に向けて、健康寿命を伸ばそう。～がん・生活習慣病の予防～」 

 

ガバナー信条は健康寿命を延ばすという事です。そして、5大奉仕、7つの重点分野を遂行しましょう。みん

なで力を合わせて奉仕をすれば、そこに必ず自分自身が成し遂げたという成功体験ができ自分自身も成長する

と思います。そしてお互いに頑張ったということで相互信頼ができ親睦も深まると思います。ロータリーは隠

匿の美で、 PR はしなくてもいいという人もいますけれども、公共イメージを高めるということは大事です。

会員増強にも繋がるのではなかろうかと思います。 

 

 

がん対策予防推進委員会に健康寿命延伸を加えていただきました。依頼すれば先生方が卓話に来てください

ますから是非申請してください。健康寿命を全世界に訴え、ポリオの次には、これをテーマにすべきだと私は

思っています。そのためにはまず喫煙をやめましょう。私は産業医、校医でもありました。学校の敷地内の禁

煙を一番に提唱し、運動会には敷地内禁煙を言いました。そうしましたら 1年後には周南市の学校敷地内は全

て禁煙になりました。やればできます。産業医としても、250人の企業を禁煙にしました。 

 

健康寿命を延ばす為の卓話を行って下さい。ロータリアンで医師の方は泌尿器、前立腺がん、脳腫瘍、肺が

ん、緩和病棟、産婦人科、歯科、精神科様々な医師がいます。また、保健師さんに頼めばすぐ来て頂けると思

います。会社ぐるみの健康寿命を延ばすということをしてください。 

私はお腹が出てメタボですが、それが過ぎると筋肉量が減少、サルコペニアになります。それから 5、6年す

ると脳が衰え認知症、そしてフレイル（虚弱）になります。これが一連の流れです。私も老人ホームを 100床

持っていますが、平均年齢９１歳です。太っている人は１人もいません。メタボは未だ、許されると思ってい

ます。サルコペニア、フレイルにならないよう、健康で長生きする努力を行って下さい。 

 

 クラブに合った意識改革と分析。今、どの地区も会員の減少に悩んでおります。地区内では山間部に行けば

行くほど深刻です。各クラブの理事会、委員会、全員で懇親し意識改革と問題点を分析して改善すべき事項は

改善、実行することを想像してください。 

 

5大奉仕と 7つの重点分野についての心構えをお話したいと思います。 

孔子の論語に「子曰、己所不欲、勿施於人」（己の欲せざる所は人に施すこと勿かれ）があります。これは、弟

子の仲弓(ちゅうきゅう)が孔子に仁について尋ねたときの有名な言葉です。 

 

子貢問曰、有一言而可以終身行之者乎、子曰、其恕乎、己所不欲、勿施於人 

子貢問いて曰く、「一言にしてもって終身これを行なうべきものありや」、 

子曰く、「それ恕か、己の欲せざるところは、人に施すなかれ」 

 

孔子は一生行わなければならないのは、自分にしてほしくないことは相手にしてはいけないということです。

と言いました。この心と、ノブレス・オブリージュの心を持ってロータリアンの心構えとして下さい。  

これが超我の奉仕であり、最もよく奉仕する者、最も多く報いられるということです。 

 



奉 仕 活 動 

ロータリー奉仕デーは地域に根ざした奉仕をしてください。あるところでは川の清掃から始まり、盆踊りの

時にバザーをしたり。奉仕を通して親睦ができるということで、沢山の補助金活動も計画してください。奉仕

活動には「ポリオ」「環境」「公共イメージ」を取り入れてください。各地域に根差した活動をお願いします。 

世界ポリオデー10月 24日 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

瀬戸内海の環境汚染問題 

日本財団の瀬戸内オーシャンズ X（2020年 12月に発足した「瀬戸内オーシャンズ X」。瀬戸内海に面する岡山・

広島・香川・愛媛の４県と日本財団が連携し、５カ年計画で取り組む海洋ごみ対策プロジェクト。 

 

閉鎖性海域である瀬戸内海で、海洋ごみ問題の解決モデルを構築し、「瀬戸内モデル」として世界に発信してい

く。）プラスチックゴミは 50年で 20倍になりました。魚がマイクロプラスチックを食べて人間に被害を及ぼす

ということ。瀬戸内海は干潮から満潮で瀬戸内海から外には海水は出ません。ですから瀬戸内海のゴミは住ん

でいる方が流したゴミばかりなんです。そしてそのゴミは湾になった所に貯まってきます。こういう海の清掃

キャンペーンを行うには、ロータリアンだけではなく国民全員一緒になって行わなければなりません。10月 15

日の地区大会には東京大学の海洋気象研究所の西田教授に来て頂き講演をしていただくことになりました。 

公 共 イ メ ー ジ 

公共イメージをどうするかということ、これは大変難しいことです。奉仕活動を公共イメージに加えてくださ

い。会員の中にはこんなことしなくてもいいと言われる方もいらっしゃると思いますが、認知度を上げる為に

は必要です。 

 



地区・クラブの達成すべき目標とお願い 

財団地区補助金プロジェクト 

今年度 1500万円の予算で申請は 410万円。広島空港ＲＣは 22回申請、21回実施です。申請が一番最高のクラ

ブで、どこに行っても褒めています。ありがとうございます。 

竹原ＲＣは申請 6回、実施 5回です。お恥ずかしいですが、我が徳山ＲＣは 1件です。 

来年もしっかりと申請してください。 

 

米山記念奨学会・ロータリー財団 

米山記念奨学生、今年は 28名応募があり 19名合格しました。竹原ＲＣにはテイジャクメイさん中国の方がお

世話になっています。昨年は広島空港ＲＣがベトナムの奨学生をお世話してくださいました。 

前年度寄付目標、米山記念奨学会 16,000円以上／人でしたが、広島空港ＲＣもうちょっと頑張って下さい。 

ロータリー財団はロータリーの心臓であります。是非協力してください。 

 

◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇◆◇ 

ロータリー賞への挑戦してください。マイロータリー100％をお願いします。 

ロータリーの友が 7月 1日からアーカイブになりました。1950年からのロータリーの友が全部見れます。 

事務局からＩＤ・パスワードを聞いてください。 

10月には地区大会を行います。是非、お越し下さい。 

 

黒部アルペンルートにて 

これが現れることは吉兆とされている。新し

い時代になることを期待しています 

 

最後になりますが、クラブを活性化するため

の一年間イマジン、想像し、未来に向けて大

きな夢と希望を持ち、小さなことから、出来

ることから想像・挑戦しましょう。改革には

必ず抵抗があります。覚悟して立ち上がりま

しょう。素晴らしい一年になることを願って

います。皆さん協力のほどお願いします。ご

清聴ありがとうございました。 

 

 

謝    辞 

広島空港ＲＣ 河井会長 

石川ガバナー、お褒めの言葉、辛辣なご指摘、大変有意義なお話をありがとうございました。この度 RI会長が

初の女性会長という事であり、会員基盤の 30％を女性にするという目標を掲げられています。また、石川ガバ

ナーの運営方針、健康寿命延進による社会貢献、親睦、イメージ向上に真摯に取り組み、会員ならびに女性会

員増員に向けて努力していきたいと考えます。 

貴重なお時間、お話を有難うございました。石川ガバナーに感謝の意を表しますとともに益々のご活躍を心か

ら祈念申し上げ謝辞とさせていただきます。 

 

 

 


